

« La relance du nucléaire : une annonce du siècle dernier pour enterrer l'avenir ! » La nouvelle est difficile à digérer pour Paulo-Serge Lopes, président de Virage Energie, mais également membre de la Commission locale d'information de la centrale nucléaire de Gravelines. *« L'annonce d'une relance du programme nucléaire – avec l'installation de six réacteurs EPR 2 dont deux sur le site nucléaire de Gravelines – est anachronique. »* Le militant met en avant la faisabilité d'un mix électrique 100 % issu d'énergies renouvelables pour atteindre la neutralité carbone. Ce qui l'inquiète dans cette annonce, c'est que le réacteur EPR 2 n'a pas encore été homologué et validé par la propre autorité de sûreté nucléaire. *« Le retour d'expériences sur lequel son projet se base – l'EPR première mouture – est un échec cinglant comme en atteste le chantier à Flamanville connaissant un retard d'au moins dix ans. »* Paulo-Serge Lopes manifeste aussi son désaccord avec les élus du Dunkerquois, à commencer sur la stratégie



Paulo-Serge Lopes réclame le démantèlement des réacteurs nucléaires.

énergétique : *« Le projet d'implantation de deux EPR 2 sur le site atomique de Gravelines à côté de six réacteurs existants est à rebours de l'innovation en cours sur le territoire du Dunkerquois (ArcelorMittal, Verkor, Reuze...) pour décarboner l'économie. Le seul devenir du nucléaire sur le territoire doit être une filière de démantèlement des réacteurs, à commencer par les deux plus anciens. »* Il réclame un débat national. **R. F.**